EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.767 | EDICIÓN AMÉRICA



Agentes de diferentes cuerpos de seguridad, ayer cerca de la parada de metro donde se registró la explosión. / ANDRES KUDACKI (AP)

Un fallido atentado causa el caos en el centro de Nueva York

Detenido un joven de 27 años por la explosión de un artefacto casero en la estación de autobuses de Port Authority, la más transitada del mundo

SANDRO POZZI, **Nueva York** Akayed Ullah, de 27 años y originario de Bangladés, fue detenido ayer por la policía de Nueva York como autor de un intento de atentado en la estación de autobuses de Port Authority, la más transitada del mundo. La explosión de un artefacto en un túnel que conecta la estación con el metro de Times Square, en las entrañas del centro de Manhattan, fue atri-

buida al detenido —que llevaba otro explosivo adosado a su cuerpo que no llegó a estallar— e hirió a tres personas, además de desatar el pánico en la zona a primera hora de la mañana cuando decenas de miles de personas se desplazaban para ir al trabajo. Bill de Blasio, el alcalde demócrata de Nueva York, calificó lo ocurrido como un "intento de atentado terrorista".

El ataque llega cuando en la memoria de los neoyorquinos aún está muy vivo el recuerdo del atropello intencionado en un carril bici junto al World Trade Center el 31 de octubre en el que murieron ocho personas, entre ellos cinco amigos argentinos. El jefe de la policía de Nueva York precisó que el atacante hizo un comentario en el que citaba al Estado Islámico (ISIS, por sus si-

glas en inglés) tras detonar la bomba, pero evitó concretar lo que dijo. Los investigadores apuntan a la hipótesis de que se trata de un lobo solitario y no de una célula terrorista organizada. La red de metro de la ciudad moviliza a 5,6 millones de personas a diario. Por la estación de Times Square transitan 230.000 personas durante una jornada habitual de trabajo.

Cercados por la violencia, los centros sufren falta de medicinas y exceso de pacientes

Hospitales de guerra en Ciudad de México

VÍCTOR USÓN, **México**Los hospitales de las zonas más
peligrosas de Ciudad de México
trabajan como se hace en zonas
de guerra. El personal sanitário
critica que además hay escasez
de medicinas y que están desbordados de pacientes. "Nos hemos
encontrado atendiendo a la vez al
asaltante y a su víctima, uno enfrente del otro, mirándose a los

ojos", cuenta un cirujano. La capital mexicana vive uno de los momentos más violentos de su historia, con 541 asesinatos en el primer semestre de este año, un 30% más que en 2013. "A veces, no tenemos suturas adecuadas y, sin embargo, a los pocos días el paciente ya camina. Por eso decimos que son hospitales de guerra", afirma un médico. PÁGINA 10



EE UU y China chocan el primer día del foro de la OMC

Pekín defiende el libre comercio frente al proteccionismo

F. RIVAS MOLINA / M. CENTENERA Buenos Aires

El inicio de la sesión plenaria de la Organización Mundial de Comercio (OMC), ayer en Buenos Aires, estuvo protagonizado por el choque entre la postura proteccionista que mantiene el Gobierno estadounidense y la decidida defensa de la globalización y el libre comercio que propugna China. La mayoría de los 164 países participantes, incluida la Unión Europea, apuestan por mantener a la OMC como el árbitro del comercio mundial frente a los esfuerzos hechos por Washington para debilitar el multilateralismo.

La ola contra el acoso sexual alcanza a Donald Trump

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**Tres mujeres que habían acusado a Donald Trump de conducta
sexual impropia han unido sus
voces y, en nombre de 16 supuestas víctimas, han exigido al Congreso que abra una investigación contra el presidente de Estados Unidos. "Los tiempos han
cambiado y quiero que nos escuchen otra vez", dice una de las
denunciantes. PAGINA 4

ADEMÁS

Duros cruces para los equipos españoles en octavos de Champions

El Madrid jugará con el PSG el duelo estrella de la eliminatoria. El Barça se enfrentará al Chelsea y el Sevilla al Manchester United. P30 A 32



Putin reafirma su alianza con El Asad en una visita a Siria P5

La Unión Europea no moverá sus embajadas a Jerusalén P6

Arabia Saudí permite abrir cines casi 40 años después P9